

ランウェイ(Runway)

自主の道 無限の創造 久遠の友情

(姫商校歌の歌詞より)

100円ショップ「ダイソー」誕生の秘話

誰もが一度は訪れたことのある「ダイソー」。店内は100円という値段を超えたクオリティの高い商品の数々で埋めつくされていて、訪れる人の心を魅了します。日本国内外を合わせると5,000店舗近くに上る「ダイソー」を一代で築き上げたのが、創業者の矢野博丈さんです。さぞ素晴らしいビジネスプランとプランディングを持っていると考えるのですが、『百円の男 ダイソー矢野博丈』(大下英治/さくら舎)を読むと、100円ショップ誕生のきっかけは意外にも偶然だったことが分かります。そして、一代で大企業を築いた矢野さんの人生は、決して平たんなものではなかったことも。100円ショップ誕生のきっかけは、「ダイソー」の前身である矢野商店だった頃、「サーキット商売」と呼ばれていたトラックによる「移動販売」での出来事でした。夜中にトラックで大阪の問屋まで出かけ、洗濯の物干し、フライパンなど、あらゆる雑貨をトラック満載になるまで仕入れて、それを広島で販売するものです。その日も移動販売のため予定の場所に到着すると、「早くしてよ!」という声とともに、待ちきれない客が勝手にトラックの段ボールを開けて、目当ての商品を手当たり次第に探し出す始末でした。「これ、なんぼ?」客に商品の値段を聞かれた矢野さんは、即座に答えることができなかつたので、ついこう言いました。「100円でええ」お客様を待たせるわけにはいかないので、思わず口をついて出た言葉でした。別の客に「これ、なんぼ?」と聞かれても、同様に「100円でええ」と答えました。これが大企業「ダイソー」への道のりの始まりでした。それは、運命のいたずらのごとく始まった100円ショップだったのです。矢野さんは、100円均一で商売を始めて以降、客に「ここでこんなものを買っても安物買いの銭失いだ」と言われたこともあります。そんな時、矢野さんは「どうせ儲からんのだしこいいもん売ってやる!」と利益を度外視し、原価99円のものを100円で販売したことでもあったといいます。そんな時、「わっこれも100円! あれも100円!」という客の純粋な反応が矢野さんの励みになったといいます。そんな矢野さんの強さの秘密は、彼の哲学にあるのかもしれません。矢野さんが新入社員の入社式で述べた言葉は次のようなものでした。「運というものは、生まれたときから持っているものが半分あります。あの半分は、毎日の良いことや努力の積み重ねによって開けてきます。だから思考に気をつけなさい、それはいつか言葉になるから。言葉に気をつけなさい、それはいつか行動になるから。行動に気をつけなさい、それはいつか習慣になるから。習慣に気をつけなさい、それはいつか性格になるから。性格に気をつけなさい、それはいつか運命になりますから。だから自分の心の置き方によって、運は開けたり開けなかったりします。」100円ショップ・ダイソーの商売は決して楽なものではなかったといいます。でも矢野さんの言葉には、100円で儲けを出すという強い信念がこもっています。矢野さんの言葉は、私たちにこれから生き方を教えてくれているようですね。ところで、皆さん、百円ショップのパーティー・グッズは見るだけでも楽しいですね。『百円の男 ダイソー矢野博丈』(大下英治/さくら舎)

キャリアセンター長 鬼頭先生より

可能性は無限大!最高のパフォーマンスを発揮しよう

朝夕めっきり寒くなってしまった。体調を崩しやすい時期ですが、同時に「読書の秋」「スポーツの秋」、そして「勉学の秋」もあります。3年生は進路実現に向けて、1・2年生は勉強にも部活動にも、より良い成果が期待できる時期です。そのためには、次の4つのポイントを意識して、心身のコンディションを整え、日々のパフォーマンスを高めていきましょう。

1.睡眠

- 質と量の両方が大切:高校生でも7時間の睡眠が理想です。
- 寝る前の習慣:スマホやPCのブルーライトを避け、リラックスできる環境を整えましょう。

2.運動

- 定期的な運動:週に150分程度の中強度の運動(ウォーキング、軽いジョギングなど)が推奨されています。
- 脳にも良い影響:運動は集中力や記憶力を高め、ストレス軽減にもつながります。

3.食事

- バランスの取れた食事:炭水化物・タンパク質・脂質・ビタミン・ミネラルをバランスよく摂取しましょう。

4.メンタルマネジメント

- ストレスのコントロール:瞑想、深呼吸、趣味の時間などで心を整えましょう。
- ポジティブな思考:自己肯定感を高めることで、困難にも前向きに対処できます。

このような生活習慣を意識することで、日々の学びや活動により良い成果が期待できます。

自分の力を最大限に発揮できるよう、まずはできることから始めてみましょう!

PBL発表会・経済同友会出前授業・国際インターンシップ



令和7年10月17日

キャリアセンター部

第3号

岩本先生よりメッセージ

2025年度が始まり、早くも半年が経ちました。1年生の皆さんは半年過ごしてどうでしょうか? 2年生の皆さんは高校生活も折り返しとなりました。3年生の皆さんは卒業まであと実質4か月ほどです。この半年を振り返り、皆さんは自分自身の取り組みをどう思うでしょうか。

企業は決算時に貸借対照表や損益計算書を作成することはみなさん当然知っていますが、企業もそうやって1年間の振り返りをしています。実際には3ヶ月に一度このような作業を繰り返しています(これを四半期決算といいます)。

みなさんもここで4月当初から今日まで振り返り、自分の立ち位置がどうかについて確認してみる良い機会だと思います。

皆さんに与えられた時間は全員平等です。これからの1日1日を有意義なものにして高校生活を送っていってほしいと思います。



進路に関する行事 10・11月の予定

10月 進学選考会(3年)

共通テスト説明会(3年)

公務員面接演習(3年)

公務員セミナー(2年)

販売実習(1・2年)

大学推薦入試本格的にスタート(3年)

大学受験対策(小論文・面接・その他)(3年)

郊外進路ガイダンス(2年)

校内進路ガイダンス(1年)



ハイパーマーケット(販売実習・大手前公園・姫路北広場)



編集後記

大阪万博の大屋根リングに上がってみると、リングの上ではお花畠がずっと続いていました。リングの上からは、会場全体と空と海が見えていて、とても気持ちが良かったです。また、夕方6時35分からは花火が上がりました。すごく綺麗で幸せな気持ちしてくれました。パビリオンに入るのに1時間以上の行列が当たり前にもかかわらず、穏やかな顔の人が多くて不思議な感じがしました。大屋根リングの下は日陰になっていて、休憩用の椅子も設定されているので、暑い日差しを避けるために多くの人が利用していました。大阪万博の素晴らしいところは、まったくといっていいほどゴミが落ちていないところです。東京ディズニーランドもゴミが落ちていて、会場内がとても綺麗なんですが、大阪万博の会場も同じなんです。会場内のスタッフが目立たないように頑張っているんだろうと思いました(スタッフは常に笑顔でしたね)。ところで、会場内のミックマックの後ろ姿に哀愁を感じませんでしたか。閉幕を憂いでいるように思いましたよ。皆さん、オフィシャル・ストアでミックマックを買いましたか。